



松枝

自 主 好 學 協 力

瀬戸内町立古仁屋中学校だより

1月21日発行

令和8年スタート・・・同窓会から改めて中学校での指導の在り方について考える・・・

明けましておめでとうございます。

早速ですが、今日は、私が年末に参加した同窓会の話を皆様にお伝えします。

今年、30歳を迎えた教え子たちの同窓会でした。「30祭」と銘打ち、当時の思い出話や近況報告など、同窓会はあっという間の時間でした。

こういった会に出席するといつも思うことがあります。それは「みんな立派になった」ということです。もちろん、すべての教え子が参加しているわけではないので、一概には言えませんが、学生生活、さらに社会人としての経験を積んで、人生を一步一步、歩んでいることが話す言葉の端々から感じられるのです。同時に、そういった姿と一緒に喜ぶことができる仕事が教師という職であり、本当にありがとうございます。

何人かの教え子たちとの会話の中で、基本的な生活習慣や学習面への取組など、中学生の段階で多少の困難に耐えることを学んだおかげで高校が楽に感じたこと、社会で役に立っていると教え子たちが同じように語ってくれました。

当時、私たちが生徒に求めていたのは自治区の在り方でした。

具体的に一例を紹介します。

古仁屋中にもある授業二則の一つ、「授業の始まりを守ろう」と同じように、勤務していた中学校では生徒たちが主体となって授業開始2分前の着席、1分前默想、チャイムと同時に授業開始といった流れを先生に指示されるのではなく、生徒たち自らの力で実践するというものがありました。これを全校生徒700人規模の学校でどの学年、学級もできるように、入学の段階で厳しく丁寧に指導を重ねていました。

あくまで一つの例ですが、「時間を守る」という点については相当厳しく指導していた記憶があります。それでも、最後に教え子の「厳しさ、ルールの中にも自由があり、楽しい中学生活だった」という言葉で改めて指導の方向性が間違っていなかったこと、そんな生徒たちに関わることができたことへの感謝の気持ちでいっぱいになる同窓会でした。

古中の生徒たちの10年、20年後の姿を夢見ながら、今年も古中生一人ひとりのために職員一同、誠心誠意努めて参ります。令和8年も保護者の皆様、地域の皆様、古仁屋中学校の生徒、職員一同よろしくお願ひいたします。

書き初め大会

鹿児島学力・学習状況調査



1月15日(木), 16日(金)に1年生, 20日(火), 21日(水)に2年生が鹿児島学力・学習状況調査を実施しました。同調査は、1・2年生を対象に学習指導要領で求められる知識・技能や思考力・判断力・表現力などの学力状況と、学習意欲や学習方法などの学習状況を把握し、教育施策の成果と課題を検証し、教育指導の充実や学習状況の改善、教育全体の継続的な改善サイクルを確立することにあります。昨年度に引き続き全教科タブレットを活用しての調査となりました。

生徒は、タブレットでの調査を楽しみながら、真剣な表情で調査に打ち込んでいました。しっかりと実力を発揮することができたのではないかでしょうか。わからなかつたことを復習して、実力をどんどん高めていって欲しいと思います。調査結果を楽しみにしています。

2月の予定(案)

4日(水)～6日(金) 学年末テスト：3年
13日(金) 3年学級・学年PTA
17日(火)～25日(水) 部活動停止
24日(火)～26日(木) 学年末テスト：1・2年
27日(金) 1・2年学級・学年PTA

祈！志望校全員合格！！

裏面へ

裏面に今年度の小中連携共通実践事項を載せてあります。ご家庭での声かけと実践をお願いします。